

建設産業情報（最近の動向）

在外公館名 在サウジアラビア日本国大使館

記入日 2015年2月3日

1. 現地の建設・不動産市場に係る経済情報

参考：大手銀行である National Commercial Bank が公表している経済レポート

URL：

http://www.alahli.com/en-us/about-us/ncb_reports/Pages/Economic-Reports-table.aspx

2. 建設業制度、入札契約制度、不動産業制度の改正動向

該当なし

3. 報道情報

末尾記載リストに関係する記事について幅広く情報提供をお願いします。

	タイトル、概要	日付/掲載紙
1	毎年延べ 450 万人のサウジ人が海外へ旅行に行っており、800 億 SR 以上使っている。これは、西欧諸国の 6 倍の額であり世界一である。	7 日 サウジガゼット
2	ファハド民間航空総局（GACA）総裁は、旅行者の需要増大に伴い、今年ジーザーン、アブハー、およびアラールに新空港を建設すると述べた。	16 日 アラブニュース
3	海水淡水化公社（SWCC）は、韓国の GMVP と海水淡水化の最新技術を利用するための覚書を結んだ。GMVP は、環境に与える影響を減少させるため、排水に含まれる塩分に着目した革新的な海水淡水化技術の研究開発を行うための政府出資研究事業である。	16 日 アラブニュース
4	トルキー・リヤド州知事兼 ADA 総裁（殿下）は、リヤドメトロ事業の進捗具合を調査し、予定より 10%進んでいると述べた。	17 日 アラブニュース

5	スルタン遺跡観光庁長官（殿下）は、「ウムラ+観光」プログラムを間もなく実施すると述べた。これによって、巡礼者がサウジのリゾート地や歴史的地区、美術館などを訪問することが可能になる。	18日 アラブニュース
6	政府は土地の高騰や独占を防ぐため、未利用の私有地に課税することを検討中である。長年の懸案であるが法案は最高経済委員会に上程されたまま審議されていない。政府の統計によれば現在 75 万所帯が家を求めており、2011 年に 670 億ドルで 50 万戸を建設する計画が承認実行されている。	18日 MEED
7	ジェッダで長さ 2.5KM、幅 56 メートルの King Fahd 陸橋が完成した。一度に 2 千台の車が通ることができる。ジェッダでは過去 5 年間に陸橋 18 カ所、トンネル 10 カ所が開通、市当局は道路の渋滞が 7 割方緩和されたと語っている。	21日 アラブニュース
8	キング・アブドゥルアジーズ国際空港建設の第一段階がもうすぐ終了する。新空港は 46 のゲートを持ち、年間 3 千万人受け入れ可能である。	23日 サウジガゼット
9	リヤドに拠点を置く Jawdat グループ（建設会社）は、ハンガリーの Organica Technology 社が建設した環境に優しい下水処理場で、温室下水処理を始める。	27日 アラブニュース
10	アブドゥラー・アル＝ムクビル運輸大臣は、遅延している事業を契約書から回収し、受託者に対して違法であることを伝えるよう指示した。受託者は、48 時間以内に違反を解消しなくてはならない。	29日 サウジガゼット
11	ジッダでは、海水淡水化プラントのメンテナンスによって水不足が生じている。水公社からの情報によると、現在メンテナンス中で造水量が 40%まで減っているが、金曜日（2月6日）には元に戻るとのことであった。	31日 アラブニュース

4. その他我が国の建設産業界にとって参考となりうる最近の動向（報道情報以外）

(サウジ労働事情)	
7日	サウジ商工会議所は、ニタカットプログラムの第3段階の実施を3年遅らせるよう労働省に申し入れた。ニタカットの第3段階は、4月20日から実施されるとアーディル労働大臣が最近発表した。（ア紙）
11日	ジャドワの報告書によると、ニタカットの推進により、「赤」に分類される企業は75%減少した。同報告書は、サウジアラビア全体における企業の86%（主に零細企業）がニタカットから除外されているため、まだまだ改善の余地があるとした。

民間部門におけるサウダイゼーション率は 2011 年から 2013 年の間に 10.9%から 15.2%に増加した。同期間で一番改善を示したのが交通・通信セクターで、サウダイゼーション率は 9%から 20%に伸びた。製造業もそれに続き顕著な改善を示した（同 13%から 19.3%）。(ア紙)

14 日 サウジ人化委員会はジェッダの野菜果物中央市場の労働者を 100%サウジ人化する規則を提案した。1 年後の実現を目指しているが、監視の警察官はわずか 1 人しかいない。罰則を強化し違反を 3 回重ねた場合は罰金及び外国人労働者を追放することにしている。(ア紙)

14 日 近く外国人家族の訪問ビザのオンライン発行が実現する。外務省パスポートオフィスの試験運用が成功裏に終わり、これによってパスポート事務所で待つ必要がなくなる。但し申請書にはパスポート記載のデータを正しく入力するほか、家族の滞在先、医療保険についても明記することが必要である。(ア紙)

18 日 サウジとヨルダンは、水曜日（14 日）に労働分野における二国間関係の発展に関する覚書を結んだ。専門知識の交換や訓練プログラムの作成等、様々な分野で新規協力を行うために、両国の労働大臣が覚書に署名した。(ア紙)

19 日 労働省が女性用品小売業に求める店員のサウジ人女性化の期限は残すところ 62 日となった。違反店舗には業務の停止及び 3,000 リヤル以上 1 万リヤル以下の罰金が課される。Nitaqat 政策による労働省の規制は第 3 段階に入り女性化粧品及び妊婦向け製品の販売が取り上げられている。(ア紙)

20 日 労働省のアフマド労働政策次官は、事業を受注している企業の 86%はニタカットに定められているサウジ人割合の要件を最低限満たしていると述べた。(サ紙)

20 日 アーディル労働大臣は、月曜日（19 日）に行われた閣議で、外国人労働者の雇用に関する労働者輸出国との協定に署名する権限を与えられた。(ア紙)

29 日 諮問評議会の調査報告書によると、昨年公務員約 7 万 5 千人が職場に現れなかった。最も多かったのは教育省で、イスラム事項省、保健省、都市村落省、司法省、そして高等教育省と続いた。諮問評議会議員は、欠勤を取り締まるために指紋採取システムを導入することを政府に勧めた。(ア紙)

※ア紙：アラブニュース、サ紙：サウジガゼット